

31 DE DICIEMBRE DE 2024.

**GENERAL DE DIVISIÓN DE ESTADO MAYOR, JOSÉ JOAQUÍN JIMÉNEZ CUETO, COMANDANTE DE LA SÉPTIMA REGIÓN MILITAR.**

Maestro Luis Ignacio Avendaño Bermúdez, Presidente de la Mesa Directiva del Honorable Congreso del Estado de Chiapas, Doctor Oscar Eduardo Ramírez Aguilar Gobernador Constitucional del Estado de Chiapas, Doctor Juan Carlos Moreno Guillén, Presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de Chiapas.

Distinguidos integrantes del Honorable Congreso del Estado de Chiapas, damas y caballeros, compañeros de armas, muy buenos días.

Como alguna vez mencionó el poeta y novelista colombiano Álvaro Mutis: Que cuando la gratitud es tan absoluta, las palabras sobran, pero hoy al converger tan insigne lugar y esta memorable oportunidad, es irrenunciable hacer uso de la palabra. En esta solemne sesión de clausura de su primer periodo ordinario de sesiones, donde el Honorable Congreso del Estado de Chiapas, hace entrega de un reconocimiento a las fuerzas armadas mexicanas, me resulta especialmente grato expresarles el cordial saludo de mi General Ricardo Trevilla Trejo, Secretario de la Defensa Nacional, muy especialmente les comparto la congratulación de todos los integrantes del Ejército Mexicano, la Fuerza Aérea Mexicana y la Guardia Nacional, particularmente de quienes estamos asignados a tan espléndida entidad federativa, aprecio mucho que este noble órgano depositario del Poder Legislativo estatal, entregue a las mujeres y hombres que visten los uniformes verde, azul y gris, a través de mi persona su reconocimiento. Este hecho nos representa una gran distinción y adquiere un elevado valor al ser síntesis de las fructíferas relaciones cívico-militares y reafirma los francos vínculos construidos a lo largo de los años, entre la sociedad chapaneca, sus instituciones y las fuerzas armadas.

Si de algo da registro Chiapas es que como un solo ente entre sus 15 regiones se enlazan vigorosamente para preservar en la concreción de su destino como un pueblo insigne que, marchando con paso gigante a la gloria camine triunfal, lo mismo por su situación geográfica y riqueza natural, como por la importancia de los hechos registrados en su territorio y el destino que los guía ocupan un lugar preponderante en la definición del destino nacional, circunstancia que nos hace tener muy en cuenta que Chiapas comparte un vínculo de origen indisoluble con las fuerzas armadas al ser cuna de personajes de importancia crucial durante los diferentes episodios armados que ha vivido en

nuestro país, lo mismo en la independencia, la reforma y la revolución mexicana, ha ilustres personajes chiapanecos como Ángel Albino Corzo Castillejos, Joaquín Miguel Gutiérrez, Belisario Domínguez o Jacinto Pérez, por nombrar algunos debemos parte de la fisionomía que hoy tiene México por la importancia de sus aportes y empeños.

Protagonistas todos, juntos a otros héroes de este territorio sumaron con honor a la arena de cívica y sus nombres son imprescindibles para entender tanto la actualidad de su singular entidad, como la del país entero, al resultar su legado crucial en la consagración de la patria y en el afianzamiento de la libertad e independencia que hoy gozamos, al realizar esta introspección, quiero apuntar que, como este pueblo nuestras fuerzas armadas, sus fuerzas armadas, siempre han estado orgullosas de ejecutar el papel que les ha tocado desempeñar en cada época, en aras de los objetivos y aspiraciones colectivas. Labor en la que conocernos más, y una cooperación decidida han resultado vitales para fomentar vigorosas sinergias con el propósito de garantizar un ambiente de prosperidad, seguridad y paz, donde la riquísima amalgama de habitantes de este generoso terruño puedan consolidar su desarrollo, siempre de la mano de nosotros, quienes originarios o no de aquí nos sentimos como en nuestra propia casa y trabajamos con el deseo de ayudar para que el bienestar prevalezca por encima de cualquier adversidad, por ello, en cualquier etapa crucial de nuestro pretérito y presente pueden advertir ustedes la existencia de un instituto armado, que vela por la defensa de la integridad, autodeterminación, paz interior y salvaguarda de la soberanía nacional, en donde quiera que se nos requiera y en Chiapas no es la excepción. Las fuerzas armadas somos una expresión viva del pueblo y nos honra contribuir en sus decisiones a través del cumplimiento de las misiones generales que nuestra ley orgánica nos establece, las cuales cumplimos con esmero y fervor, sin más pretensión que la satisfacción del deber cumplido, pero pesar de nuestra determinada y desinteresada motivación, nos llena de orgullo constatar que el esfuerzo que las tropas realizan día y noche con entrega disciplina, honestidad y lealtad, hace posibles actos de esta naturaleza.

Maestro Luis Ignacio Avendaño Bermúdez, le agradeceré ser el amable portavoz de un mensaje de gratitud a su sociedad e instituciones, por tan significativo hecho, tenga la seguridad que su reconocimiento ocupará un lugar preponderante y tan noble acontecimiento será compartido orgullosamente con todos y cada uno de quienes formamos parte de las fuerzas armadas mexicanas, expresiones como las de hoy, que nos concede este Honorable Congreso, brinda sobrados motivos a los generales, jefes, oficiales, tropa y guardias nacionales, para sentirnos

profundamente apreciados y nos impulsa a renovar nuestra vocación de servicio. Asumimos este significativo acto, como un refrendo de confianza, por el cual las mujeres y hombres del Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional, afianzan su ánimo de colaboración en cada tarea en que seamos requeridos, que se escuche una vez más y se escuche fuerte, cada ciudadano con uniforme militar o de la guardia nacional tiene como su elevado deber, como lo ha tenido siempre, servir a la patria en el sitio donde se le requiera, nuestras virtudes, principios y valores forjados a lo largo de nuestra historia, así como nuestra sólida cultura organizacional, nos motivan y facultan para entregar al país las máximas capacidades y empeños, siempre con apego al marco jurídico civil y militar que norma nuestro comportamiento y con la traza humanista de respeto a los derechos humanos, que se fomenta día a día entre nuestro componente humano.

Constituimos así, una férrea barrera de impedimento contra los nuevos retos y amenazas que atentan contra la concordia y tranquilidad que Chiapas y todo México merecen. Al resaltar nuestro principal objetivo pondero también la excelente coordinación y cooperación que se ha estructurado con las actuales autoridades de esta entidad federativa, para persistir en la tarea de anular la acciones de quienes operan al margen de la legalidad, como para atender otras áreas sustantivas, México, Chiapas y sus fuerzas armadas, deseamos un mejor país y estamos conscientes que la labor tiene que seguir adelante para que en todos los hogares, en cada generación futura, integrados esencial y mayoritariamente por personas bien, se respire un porvenir de ventura y seguridad, queda mucho por hacer, pero estoy cierto que estando pronto a observar la caída de la última hoja del calendario 2024, en el Ejército, Fuerza Aérea y Guardia Nacional, lejos de regodearnos por la contundencia de los logros alcanzados en el ciclo que se cierra, sin bajar la vigía, estamos ya efectuando un análisis reflexivo, para reiniciar con más ímpetu el 2025 que se nos avecina, lo hacemos no solo para obtener resultados estadísticos más sobresalientes, sino principalmente para mejorar nuestra actuación, procedimientos y eficiencia como ejercicio de mejora continua, que siempre ha caracterizado a nuestra institución.

Con lo que realizamos en este año que concluye y lo que haremos a partir de mañana, seguiremos sembrando esa semilla que augura un porvenir seguro, justo y próspero, para todos, mucho nos satisface participar por la seguridad y progreso de nuestros compatriotas, desde nuestro particular ámbito, como también lo hacen desde su esfera de acciones las instituciones de gobierno de esta entidad y cada uno de los habitantes de este pueblo milenario.

Amable auditor auditorio, en mi calidad de comandante de la Séptima Región Militar, les manifiesto que la generosidad de este órgano legislativa, que hoy nos convoca es un estímulo a nuestra moral y espíritu de cuerpo, como le hemos manifestado en múltiples ocasiones y foros el Ejército, Fuerza Aérea y Guardias Nacionales, son instituciones garantes del Estado mexicano, su creación y sostenimiento son decisión expresa del pueblo que la conforma y avala, sus integrantes encontramos en el amor a la patria y en estímulos como este, del cual hoy somos dignatarios, la mejor gratificación para redoblar esfuerzos en cada misión ordenada en beneficio de Chiapas, de la mano de Chiapas y por la grandeza de nuestro querido México, y lo haremos con devoción y entusiasmo, porque la inmensa mayoría de nuestros connacionales como la de esta noble entidad, son con su nobleza y esfuerzo constante, rinden homenaje a la auténtica mexicanidad.

Sabemos que Chiapas ha sido, es y será por siempre baluarte de fraternidad, amistad y lucha por el progreso, virtudes que la identifican y hermanan con sus fuerzas armadas, al sonar las 12 campanadas de esta noche, que marcan el inicio de un nuevo ciclo, formulemos votos y unifiquemos esperanzas por un futuro promisorio, con esta voluntad compartida nosotros seguiremos presentes como ustedes y con ustedes, en la gigantesca labor de lucha, de luchar por la seguridad, desarrollo y superación que Chiapas y México aspiran y merecen. Muchas gracias.